



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONÁRQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS, TELEGRAMAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Murcia: un mes 2 pts. 50 cts., tres 7, seis 13, un año 24.—Fuera de Murcia: tres meses 7 pts. 50 cts., seis 14, un año 26.—En Ultramar y el extranjero, tres meses 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Los pagos son adelantados.—No se admiten sellos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMS. DE PESETA ATRASADO 20

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 35.

DEPÓSITO DE PETRÓLEO DE QUER Y PARRA.

En este acreditado establecimiento se vende la **caja de dos latas á 75 rs.** para el exterior y á 103 y 1/2 para el interior.

LA PAZ DE MURCIA.

D. Francisco Fernandez Marin, de Cieza, y D. Carlos Mesguer, de Mula, se nos quejan de no recibir muchos números de LA PAZ, los que estamos seguros de enviárselos diariamente. Suplicamos á las respectivas estafetas de correos vean qué motiva estas quejas, pues de no hacerlo así, si nosotros damos de baja á unos suscritores porque no pagan y otros se dan de baja ellos porque no reciben el periódico, nos vamos á quedar sin quien nos lea, fuera, y perjudicada notablemente nuestra empresa.

Al insertar ayer el comunicado del señor Gascon, por un olvido quedó sin poner la cabeza de la carta del maestro Barbieri, el nombre de D. Adolfo Gascon y Leante á quien aquella era dirigida.

Hoy tiene lugar en el Teatro del Circulo industrial la cuarta representacion dramática, por la sociedad de aficionados que con tan buen éxito viene actuando en el mismo, poniendo en escena esta noche la comedia *Viva la libertad* y la en un acto *La mujer de Ulises*, que han agradado cuantas veces las hemos visto en nuestro destruido Remea.

Para mañana noche ofrece dicha sociedad otra obra muy aplaudida, la comedia *Del enemigo el consejo*.

A estas funciones asistirá la orquesta del Sr. Mirete. Auguramos buena concurrencia.

La Sra. D.ª Maria Nogués y Lázaro, viuda de Guirao, ha fallecido. Acompañamos á sus desconsolados hijos, nuestros amigos D. Jesualdo, D. Rafael y doña Angeles, en el dolor que les causa la pérdida de su buena y apreciable madre, á la que encomendamos á Dios.

La idea propuesta por uno de nuestros colaboradores, expresada en un suelto que publicamos anteaer, ha sido aceptada por la comision municipal de funciones, y lo ha sido, porque habiéndose informado y habiendo visto la imagen de S. Patricio que existe en la ermita de Ntra. Sra. del Pilar, ha comprendido lo razonable de la indicacion. Una sola circunstancia se ha opuesto á que hoy haya tenido efecto el cambio de imagen, y es que la primitiva de S. Patricio necesita una pequeña restauracion que se va á hacer para que pueda ser conducida en la próxima procesion del Corpus.

Sirva esto de contestacion á las líneas que ayer dedica á nuestra indicacion «La Correspondencia de Murcia».

Ha sido aprobada por el respectivo ministerio la cesion á nuestro Ayuntamiento del cuartel de la Trinidad, teniendo que hacer las obras de reparacion con conocimiento del cuerpo de ingenieros militares.

El Ayuntamiento ha acordado conceder al Sr. Conde del Villar permiso para que pueda reparar el desperfecto que por las aguas y el trascurso del tiempo se ha producido en la base del tajar que divide la acequia de Aljufia para mover la rueda de Felices, pero con la condicion de no avanzar dicho tajar mas que lo suficiente á ponerlo á plomo con su coronacion actual; que dicha obra sea efectuada con intervencion del arquitecto municipal, y para que la comision municipal del ramo pueda revisarla y cerciorarse de que no se ha estralimitado de la concesion, que no se haga enlucido que confunda la obra nueva con la vieja.

A 847 pesetas ha ascendido el gasto ocasionado por la monda de la acequia mayor de Aljufia.

La comision municipal de policia rural ha sido autorizada para reparar el tablacho del excorredor de Valladolid, en la acequia mayor de Barreras, debiendo limitarse á la reparacion mas imprescindible, si es posible conseguirla, sin necesidad de hacer un tablacho nuevo.

Varias solicitudes de propietarios de la huerta, encaminadas á alterar riegos ó aprovechar aguas, ha resuelto el ayunta-

miento que sean informadas por junta-mento de interesados, con arreglo al artículo 55 de las Ordenanzas, y cuando esto se verifique que acudan los reclamantes provistos de certificacion del acuerdo, para que el ayuntamiento resuelva.

D. Pedro Gomez Esbry, electo diputado provincial, ha renunciado el cargo de concejal que antes le habia otorgado el cuerpo electoral.

Hoy debe ejetuarse en el teatro principal de Cartagena el beneficio de nuestro querido paisano, el distinguido maestro Sr. Fernandez Caballero. Al efecto se estrenará la zarzuela *Blancos y Azules*; en el primer intermedio se cantará por la señora Delgado de Julian unas «Guarachas americanas» y en el segundo entreacto la introduccion y jota de *Las nueve de la noche*. Toda la funcion es original del señor Fernandez Caballero á quien le auguramos un éxito lisonjero, éxito que hubiese tenido en nuestro teatro Remea á no ocurrir el incendio.

Se ha acordado hacer nuevas rogativas por la falta de lluvias.

Ayer resolvió el Ayuntamiento la cuestion hace tiempo entablada entre los regantes por la ventana de Azimendi y los procuradores de la acequia de Nelva.

Los regantes de Azimendi recibian su dotacion á agua corriente y sin entablar, para lo cual se comprende que la solera de la ventana debia estar, como las demás, á nivel con la de la acequia de Nelva; mas habiéndose rebajado esta, la de Nelva, y hecho desaparecer las cadenas de refuerzo, la ventana quedó á una altura de unos 30 y pico de centímetros, imposibilitándose, por esa causa, el paso del agua á las tierras que debia regar, y por la mayor fuerza de la corriente de la acequia de Nelva, motivada en la mayor desnivelacion de su solera.

Este asunto ocupó al consejo de hombres buenos á consecuencia de queja de los procuradores de Nelva, por haber bajado los regantes de Azimendi la ventana, y ese tribunal sentenció el que esta volviese á su lugar. Los regantes de Azimendi acudieron al Ayuntamiento pidiendo la suspension provisional del fallo, pues si bien obedecia á un principio razonable era incompleto si no se hacia lo mismo con la solera de Nelva, é interin esto no tuviera lugar se les irrogaban graves perjuicios.

La comision municipal de policia rural, á quien pasó este asunto á informe por acuerdo del Ayuntamiento, después de enterarse de la cuestion, de examinar el dictamen pericial y el reparto de aguas, y de pasar al terreno y hacer un detenido reconocimiento en el que encontró vestigios palpables de las cadenas destruidas para rebajar la solera de Nelva, opinó en su mayoria por proponer se hiciesen volver las cosas á su primitivo estado, sintiendo se separase de esta cuestion el sindico Sr. Garcia Alix que formuló voto particular.

La discusion empezó por el voto, que fué apoyado por su autor, manifestando que en el fondo de la cuestion estaba conforme con sus compañeros y que solo se separaba de ellos en la forma ó procedimiento, pues no consideraba competente al Ayuntamiento para acordar lo que se le proponia.

El Sr. Salazar, de la comision, impugnó el voto valiéndose de los mismos textos y argumentos alegados en su favor por el Sr. Alix.

El Sr. Hernandez del Aguila apoyó lo sostenido por el Sr. Salazar, por considerar el asunto de la competencia del Ayuntamiento.

El Sr. Hernansaez, de la comision, hizo aclaraciones y manifestó que no era conveniente encomendar el asunto á la resolucion de un juntamento, puesto que los que habian de fallar eran en su mayor parte interesados en que las cosas siguiesen como están.

El Sr. Illan Albaladejo impugnó tambien el voto, apoyando tenia atribuciones el Ayuntamiento para resolver en este asunto.

Declarado suficientemente discutido después de rectificaciones del Sr. Alix y otros señores, fué desechado por 18 votos contra 4.

Púsose á discusion el dictamen de la mayoria de la comision, el que lo impugnó el Sr. Garcia Alix, defendiéndolo los señores Roca y Salazar, de la comision, y el Sr. Hernandez del Aguila, y puesto á votacion después de declarado suficientemente discutido, fué aprobado por 19 votos contra 3.

Un clamoreo general es el que se levanta

en todas partes contra las multas enormes con que se ve amenazado el comercio por sencillas omisiones ó equivocadas interpretaciones de las infinitas disposiciones dictadas sobre la aplicacion del timbre.

Demasiadas gabelas sufre ya el comercio con la contribucion para el Tesoro, sellos de ventas, recargos municipal y provincial, etc., para que todavia se haga mas angustiosa su situacion con formaciones de expedientes y exacciones mas ó menos fundadas.

Con este motivo dice un colega que el ministro de Hacienda haria un acto de equidad y recogeria merecidos aplausos, si concediese un pazo razonable á los comerciantes para poner en sus libros los sellos debidos, desde la época correspondiente, y mandase, una vez finado el pazo, empezar una investigacion rigurosa, multando sin piedad al que no hubiese aprovechado el tiempo concedido.

En efecto, nada mas justo que la concesion de ese pazo y así resultarían todos beneficiosos; los comerciantes, porque se les prevenia el cumplimiento de sus obligaciones y se les concedia un término dentro del cual podrian cumplirlas y al Tesoro, porque ingresaria en las arcas todo lo que del impuesto es de esperar.

Habiendo observado que los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, no remiten al Gobierno civil las diligencias que deben instruir contra los autores de abusos cometidos en los montes públicos, tan luego como reciben la denuncia que les hace la fuerza de la Guardia civil sobre tales hechos: se ha acordado recomendar á los mismos remitan aquellas inmediatamente á fin de que se sustancien por la autoridad correspondiente, y de que los autores de los repetidos abusos que se cometen en los montes de esta provincia, tengan el debido castigo.

En el próximo mes de Abril tendrán lugar las elecciones de habilitados del clero en las respectivas diócesis.

Anunciar la aparicion de dos nuevas obras de Julio Klein equivale á anunciar dos nuevos triunfos del distinguido maestro.

Truite aux Perles! (Trucha con perlas) es el cuprichoso título de la polka que acaba de ver la luz pública. Brillante, melódica, llena de inspiracion y gracia, ha logrado notabilísimo éxito: es digna compañera de *Cœur d'Artichaut* y *Peau de Saïon*, las mas bellas polkas de Klein.

Mademoiselle Printemps (La señorita Primavera), nuevo vals del autor de *Cerises Pompadour*, acaba de obtener en los círculos musicales de Paris brillantísima acogida. Las mágicas armonías de la naturaleza parecen ser fielmente interpretadas en las notas de esa deliciosa música, modelo de dulzura y sentimiento.

Las demás lindísimas obras de Julio Klein: *Lèvres de Feu* (Labios de fuego), *Patte de Velours* (Patita de terciopelo), *Cuir de Russie* (Piel de Rusia), *Pazza d'amore* (Loca de amor), walses, la marcha *France adore!* y las melodías *Rayons Perdus* y *Soupir et Baiser*, se hallan hoy en el apogeo de su éxito.

Todas se venden en casa del editor Colombier, rue Vivienne, 6, Paris y en los principales almacenes de música de España, particularmente en el de Andrés Vidal, hijo, Carrera de S. Gerónimo, 34, Madrid, y en el de Andrés Vidal y Roger, de Barcelona. En Murcia en nuestro establecimiento.

El conocido químico Sr. Comelerán, al dirigirse á la montaña Pelada para hacer el experimento de una nueva sustancia esplosible que creia de más fuerza que la dinamita, tuvo la desgracia de que se le inflamara aquella materia, que llevaba en el bolsillo, y que, con la fuerza de la esplosion le destruyó completamente. Los inanimados restos del Sr. Comelerán fueron recogidos por las autoridades de la villa da Gracia, en cuyo término y punto conocido por *cas Baro*, sucedió tan desgraciado accidente.

Mr. Recordon, de Suiza, acaba de inventar una máquina de imprimir para uso de los ciegos: es poco costosa, de fácil manejo y de mecanismo muy sencillo.

El núm. 4.º de «La Ilustracion Infantil» contiene el siguiente interesante sumario:

1.º, por D. M. Ossorio y Bernard.—El pájaro, por D.ª Angela Grassi.—El Parterre, por D. Joaquin Besante.—La buena madre (apólogo), por D. F. Flores Garcia.—Máximas (autógrafo), por D. Teodoro Guerrero.—El cielo y sus maravillas:

La tierra en el espacio, por D. C. Serrano Magdalena.—La rosa y el sepulcro (fábula), por D. B. Mediano y Raiz.—Juguete, por D.ª Pilar Pascual de Sanjuan.—La exposicion de naranjas (problema V).—La Aritmética de Rosita, por el conde de Gramon.

Recomendamos esta linda y útil Revista á los padres de familia que, aparte de su excelente texto, publica preciosos grabados, y cuya parte tipográfica es de lo mejor que se publica en España.

Se suscribe en Madrid, Luna 15, segundo.

SECCION OFICIAL.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 EN PARIS.

Circular.

Constituida la junta de Agricultura, Industria y Comercio provincial para excitar y promover la concurrencia de los objetos y productos que forman la riqueza de esta provincia á la Exposicion universal de Paris de 1878, con arreglo á lo que dispone el art. 7.º del reglamento aprobado por S. M. el Rey (q. D. g.) para el régimen de la Comision general española: su primer deber es dirigir su voz amiga á todas las demás corporaciones provinciales y locales, así como á los particulares amantes de la prosperidad y progreso del país, y solicitar su apoyo y eficaz concurso para que Murcia se vea en aquel certamen dignamente representada.

Contamos para ello con suficientes elementos, si haciendo todos un pequeño esfuerzo logramos sobrepasar la buena voluntad al carácter algo apático natural á los que vivimos bajo el sol ardiente de los climas meridionales.

Los ricos y abundantes minerales encerrados en las entrañas de nuestras montañas: los renombrados frutos que proporcionan la superficie de nuestro fértil suelo: los excelentes vinos, aguardientes y aceites que ya en anteriores exposiciones merecieron la honra de ser premiados; las afamadas y finísimas sedas, así en rama, como hiladas y torcidas; la hijuela ó pelo de pescar: los rebucados espartos que en tan grandes proporciones se exportan al extranjero: los magníficos aunque no muy conocidos paños de Lorca: los apreciados lienzos y tejidos de seda: la afamada loza y cristal de las fabricas de Cartagena, y otra ininidad de productos y objetos selectos de la agricultura, de la industria, de las artes y del comercio, que aquí se producen ó elaboran, presentados cual es debido en el próximo universal concurso, elevarán á Murcia indudablemente al buen lugar que de hecho le corresponde.

La Comision: crece inútil enumerar las ventajas y beneficios que la provincia reportará asistiendo bien al brillante torneo internacional que en la capital de Francia se prepara, pues conocidas son de todo el mundo: y confiadamente espera que secundada por la actividad y celo que en ocasiones distinguió á los murcianos, llenará satisfactoriamente el cometido que le está confiado, consiguiendo que la provincia de Murcia alcance en Paris, como lo obtuvo en Londres y Viena, un nombre y sitio preferente entre los pueblos mas adelantados.

Murcia 8 de Marzo de 1877.—El Gobernador presidente, Antonio Garcia Mauriño.—Por acuerdo de la Comision, el ingeniero secretario, Vicente Sanjuan.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

(Servicio particular de LA PAZ.)

Madrid 17, á la 1 y 40 mad.

«El Diario Español» dice que los sagastinos pretenden la dictadura caso de ser poder.

El 3 por 100 á 1127.

Parts 16.

Persistese en la idea expresada ya entre los diplomáticos de algunas potencias de que Turquía se entienda directamente con Rusia.

Londres 15.

Las condiciones bajo las cuales el gobierno inglés se decidirá á firmar el protocolo, parece que son estas.

La completa irresponsabilidad de las potencias.

La posibilidad de un segundo plazo.

El desarme turco-ruso y como únicas reformas las consignadas en la Constitucion Otomana.

Constantinopla 16.

El Sultan ha concedido una amnistia á los insurrectos de la Bulgaria.

Berlin 15.

Continúa ocupándose la prensa del ruidoso incidente habido en la sesion del Parlamento, con motivo de la prision de un periodista de Posen por el director de Comunicaciones.

Washington 14.

El general Cameron ha dimitido. Se ha presentado á la cámara un proyecto reorganizandolos departamentos. La Luisiana apoya la política indicada por el mensaje del presidente Hayes.

Viena 15.

Considérase como inminente entre los extranjeros residentes en Bosnia una matanza de rayas en el distrito de Tuzla. Los innumerables atropellos en el norte de la Bosnia obligan á los cristianos á pasar la frontera austriaca.

Parts 16.

Comunican de Viena que en los círculos parlamentarios se cree que el Róis-tratz austriaco tendrá sus vacaciones de Pascuas entre el 25 de Marzo y el 19 de Abril, convocándose las Dietas para un corto período que durará desde el 4 al 18 de Abril.

Centro Telegráfico.

La corrupcion en cada vena.—La materia mórbida que produce humores salitrosos, sarpuillos, granos postilimos, llagas vivas, exfoliacion del óstia, etc., penetra toda la masa de la sangre. En vista de esto hecho conocido, es obvio que paliativos aplicados localmente no pueden causar un beneficio verdadero. El virus que trabaja activamente en algunas partes, en otras está oculto y solamente se puede erradicar por un agente que, como la Zarparrilla de Bristol, difunde su principio desinfectante en todo el sistema venoso. Cada gota de fluido vital está sujeta á la accion deterjente de esta preparacion penetrante, y así la expurgacion se hace completa.

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa herba de salud.

REVALENTA ARABIGA DU RA BY.

Treinta años de un éxito invariable combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, anarop de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estrabimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervio, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa del cerebro y la sangre. 85,000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castileuart, del duque de Plunkow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc. etc.

Curá núm. 65,311.—Verían 28 de marzo de 1866.—Muy señor mío: gracias á Dios que la *Revalenta de V.* me ha salvado la vida. Mi naturaleza debil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia sufro hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la *Revalenta*—A. Brunner, presidente.

Curá núm 78,364.—Del señor y de la Sra. Leger de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Curá núm. 68,471.—Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de 84 años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que la memoria é inteligencia no flaqueen».

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 80 veces su precio en medicinas.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas, 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs. ó sean 4 cuartos la taza.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones. Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 4 libras, 60 reales, 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

Depositarlos en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, 5, D. Salvador Soriano y compañía, Carriera, 4, y en casa de Ferrer hermanos, drogueria, en Lorca, don José Moreno, farmacia, y D. Cayetano San Martin, «La Fama», chocolateros.

De Barry y Compañia, calle de Valverde, núm 1, Madrid. 300-140

REALIZACION

de Agendas de escritorio y Calendarios americanos para 1877, con rebaja del 25 por 100 de su precio, Zoco, 5, Murcia.

DEVOCIONARIOS CON SEMANA SANTA para niños, señoras y caballeros, en diferentes encuadernaciones y precios económicos, en el establecimiento de la calle de Zoco, número 5.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

NEW-YORK 15.—El gobernador republicano de la Louisiana señor Packard, rehusa ceder su puesto al demócrata señor Nicholls.

MEJICO 14.—El ministro americano en esta capital, ha reconocido á Diaz presidente de hecho.

CONSTANTINOPLA 15.—En algunos puntos de Stambul han aparecido fijos varios pasquines pidiendo la vuelta de Midhat Baja, y protestando contra las condiciones de la paz concluida con Serbia.

ROMA 14.—Los periódicos publican en extenso la alocución ya anunciada anteayer por el Papa en la apertura del consistorio.

Los duques de Edimburgo se hallan en Palermo.

PARIS 14.—Un despacho de Londres asegura que se ha firmado el tratado de paz entre la república de Transvaal y Sudafrica.

VIENA 14.—Los periódicos rusos anuncian que este año se adelantará la inspección de la escuadra del Báltico.

Están ya completamente organizados en Rusia siete cuerpos de ejército que, unidos á los nueve que se están formando, comprenderán 37 divisiones de infantería y 18 de caballería.

Se trata además de la organización de otras 10 divisiones.

Pabra.

NOTICIAS GENERALES.

Además de los muchos nombres que para miembros de la alta Cámara publicamos en otro lugar, el Diario Español indica los siguientes para senadores vitalicios á los señores Llorente, conde de Coebedo, Portugal, Alvarez-Lorenzana, Silveira, Fernandez San Roman, señor de Rubianes, marques de Torneros, Cotomer, Cárdenas, marqués de Alhama, Calderón, Cellantes, conde de Iranzo, y para senadores electivos dice que se presentarán: por Albacete el señor Ochoa, por Alicante el señor Santonja, por Avila el señor Carramolino, por Badajoz D. Jacinto Valnaseda, por Baleares los señores Massanet, Mackinnon y Miranda, por Barcelona los señores Puig, Estruch y Ferner y Paz, por Burgos don Policarpo Casado y don Antonio Barona, por Cáceres los señores Concha Castañeda y marqués de la Conquista, por Cádiz los señores Asquerino, Blazquez y Primo de Rivera, por Castellón don Emilio Sancho, Benedito y Ruiz Vila, por Ciudad-Real los señores Ray y conde de las Cabezas, por Córdoba, los señores Sierra Cárdenas, Casa-Segovia y Hust, por Cuenca los señores Navarro de los Paños y Vazquez Mondragon, por Gerona los señores Climent y Vidal, y Rogel y Vidal, por Guadalajara los señores Lopez, Borrero y Benito Guillen, por Guipúzcoa los señores Palacios y Aguirre Miramon, por Huelva los señores Soldan, Monsalvez y Leanz, por Huesca los señores Otto Crespo y Esponera, por Jaen el señor Vilanova, por Leon el marqués de San Isidro y el marqués viudo de Inicío, por Lérida el señor marqués de Benjú y el señor Maluquer, por Logroño el señor Santa Cruz (don Juan Domingo), por Lugo el señor Ulloa (don Jacobo), por Madrid los señores Alvarez (don Manuel), Fontagut Gargollo y Caballero (don Andrés), por Málaga los señores Subirón y Heredia (don Ricardo), por Murcia los señores Hernandez Amores y Chico de Guzman, por Navarra los señores marqués de Montesa, Alzugaray y Rodezno, por Orense los señores Torres Valderrama y Vieites, por Oviedo los señores baron de Covadonga y marqués de Ferrera, por Palencia los señores Inguanzo, Gurrea y Martinez Durango, por Pontevedra los señores Ries-

tra y Cuenca, por Salamanca los señores Soriano y Diaz Tarabilla, por Santander los señores Pedraja y Lopez Doriga, por Segovia los señores conde de Sepúlveda y marqués de Albranca, por Sevilla el señor Sanchez Silva, por Soria el señor Saenz de Liera, por Tarragona el señor Bremon, por Teruel el señor Igual y Cano y Toran, por Toledo los señores don Luis Fuentes, Esteban y Garcia Ochoa, por Valladolid el señor Reinos, por Zamora el señor Rodriguez y el marqués de Santa Marina, por Zaragoza los señores Ribó, Franco y Lopez y Bruil.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden, que ayer publicó la Gaceta disponiendo que se formalice la matrícula extraordinaria en facultad á aquellos alumnos para quienes se constituyó en Diciembre último el tribunal ante el que probaron los estudios de segunda enseñanza hechos privadamente, siempre que hayan asistido á las clases desde que obtuvieron la aprobación en los ejercicios para el bachillerato en artes; y asimismo que á fin de evitar en lo sucesivo tales irregularidades, se reúnan en Setiembre, en lugar de verificarlo en Noviembre, los tribunales para la prueba de los estudios privados de segunda enseñanza.

Se ha autorizado la publicación en España de los periódicos titulados La Gaceta Vitícola, Anales de la Sociedad Española de Hidrología Médica, La Velada Madrileña, Anales de la Sociedad Fisiológica Escolar, Brochazos y Palotes, El Anunciador del Pobre, y del Pueblo y La Mosquita Muerta.

En Málaga tambien se ha pedido autorización para publicar los siguientes:

La Capa del Estudiante, La Correspondencia de Málaga, El Noticiero Malagueño, La Gaceta de Málaga, El Malagueño, La Provincia de Málaga, Málaga Ilustrada, La Ilustración Malagueña, El Tío Barbañán, La Bomba, El Pego, El Criticastro, El Gongorino, El Alcalde, El Municipio, Eco de la Zapatería, La Crónica Malagueña, Dona Joaquina, El Cesante, El Gato, El Perro, El Hombre, El Tipo, El Topo, El Trapo, Los Escritores de Ogaño, La Casa, La Pesca, El Aire, El Fuego, El Agua, El Diluvio, El Terremoto, El Juicio Final y El Acabose.

Creemos que la plaza no podrá sopor-tar tanto papel.

En las procesiones de Semana Santa en Sevilla figurarán 20 cofradías, que ya han dispuesto lo necesario para presentarse con el mayor aparato posible.

En la incertidumbre de por donde ha de verificar S. M. la entrada en Sevilla, no se levantará el arco que habia acordado levantar el municipio y cuyo valor se destinará á los siguientes objetos:

A dotar varias jóvenes del Asilo de San Fernando y beaterio de la Santísima Trinidad que contraigan matrimonio en un plazo de tiempo determinado.

A proveer de trajes nuevos y decentes á todas las niñas del mismo beaterio.

A desempeñar cierto número de prendas del Monte de Piedad, pertenecientes á trabajadores, industriales y otras personas verdaderamente necesitadas.

A libertar algunos mozos de ser soldados en la quinta de este año.

Se repartirán tambien 6.000 hogazas de pan entre los pobres, y se dará una comida abundante y extraordinaria á todos los asilados en los establecimientos de Beneficencia.

Como se viene haciendo todos los años, desde que en 1874 lo propuso el señor Ibarra, los concejales del municipio vestirán y darán una comida á 12 pobres el día de Jueves Santo.

Un periódico de Sevilla dedica al acuerdo anteriormente mencionado las siguientes oportunas consideraciones:

«Por noticias que creemos exactas y fidedignas, el arco, muy bonito por cierto, que estaba proyectado, costaría al municipio 20.000 rs. si despues se quedaba con la madera y demás materiales que en él se emplearían, ó 12.000 si esos materiales se le cedían al constructor. Ahora bien: ¿cómo es posible que con 20.000 rs., que es el presupuesto máximo, se haga tanta cosa como proyecta el ayuntamiento? ¿Y qué es eso de libertar

algunos mozos de ser soldados en la quinta de este año? ¿Qué condiciones se van á exigir á los agraciados? ¿Será acaso de proteger á algunos anijados, que son del servicio militar el día en que las corporaciones municipales establezcan la redención de esa carga? Esperamos que ese acuerdo será revocado, porque los fondos municipales no deben destinarse á semejante objeto.

Tenga presente el ayuntamiento que Sevilla no debe ser menos que ninguna otra población de las que ha visitado su majestad, y que aparte de las procesiones y demás festividades religiosas de la Semana Santa, cosa que se ha hecho todos los años, se debe demostrar palpablemente á S. M. la satisfacción con que se recibe la honra de su visita, invitándole tambien para que permanezca aquí el tiempo necesario, á fin de que pueda examinar los edificios monumentales que existen en la ciudad y sus alrededores, los establecimientos industriales y todo cuanto sea digno de que lo conozca al joven é ilustrado monarca.»

El nuncio de Su Santidad monseñor Catani, estará en Madrid en todo este mes. El embajador señor Cárdenas, pasará probablemente con su familia en esta corte los días de Semana Santa.

Hasta la llegada del nuncio de Su Santidad, no se harán las presentaciones para las mitras vacantes.

El señor Henao, administrador de El Diario Español, y de cuya violenta muerte hemos dado cuenta, no es el conocido abogado y escritor don Manuel Henao y Muñoz, aun cuando es pariente del finado. De todas veras nos asociamos á la pena que aflige á nuestro amigo por tan inesperada desgracia.

El ministro de la Guerra ha celebrado ayer una entrevista con el de Hacienda acerca del presupuesto de aquel departamento.

El maestro compositor don Cristóbal Quirid, fallecido hace pocos días por desdicha del arte, fué músico del batallón provincial de Badajoz, su patria, flautista en el teatro de la Cruz, maestro de coros del teatro del Instituto, director de orquesta de la Sociedad de conciertos, y por último del Teatro Real. Sus obras principales, además de la de algunos bailes y otras cosas de no mucha importancia, son estas: Misterios de las Indias, Perro Grullo, El posillon de la Ríoja, El conde de Castralla, Amor y misterio: Buenas noches señor don Simón, El estudiante, La gata de María Ramos, El molinero de Subiza y Los pajes del rey. A estas podemos agregar una que ha dejado inédita con el título de El consejo de los diez, que indudablemente se tratará de representar prontamente.

Segun telegramas oficiales, la escuadra real ha llegado á Santa Pola á las tres de la tarde del día de ayer sin el menor contratiempo. Ayer dedicó el día á maniobras, saliendo al amanecer del sábado con rumbo á Almería.

Ha salido de Granada el capitán general de aquel distrito, acompañado de algunos jefes del ejército y personas condecoradas en aquella capital. Se dirigen á Málaga, y de allí á Almería para ofrecer sus respetos á S. M. el Rey cuando desembarque en el punto mencionado.

La Gaceta de hoy no publica disposición alguna de interés general.

En el Bolsin se hicieron anoche muy pocas operaciones, quedando el consolidado á 11'27 1/2 dinero y 11'30 papel á fin de mes.

Por la línea férrea de Andalucía salió ayer el brigadier don Manuel Ibarreta.

En calle de Tragineros hubo anoche á las ocho una contienda entre dos individuos resultando ambos heridos, el uno

de ellos de bastante gravedad, siendo conducidos al hospital general.

Ayer se presentó en el Banco de España un cobrador de bolsa con objeto de hacer algunos cuatros talones de otros tantos dueros. El cajero formó con todos ellos un total y quiso pagarlos en papel, mas como cada uno figuraba con una fracción, el cobrador se negó resultando á admitir los billetes si no le pagaban separadamente y en metálico las fracciones respectivas. Con este motivo se promovió un altercado entre el cajero y el cobrador, hasta que llevado este á presencia del subgobernador, dispuso éste se accediese á la pretension del solicitante.

Segun telegrama recibido ayer, se encuentra en Santiago de Cuba el general Martínez Campos.

Dentro de pocos días saldrán para Andujar de cacería los señores duque de la Torre, Sagasta y 50 ó 60 de sus amigos.

Anoche salió en el tren del Norte el príncipe de Rusia señor Bolkoski.

Procedente de Badajoz llegó ayer á Madrid una compañía de artillería.

Asegurase que al general Pavia le será confiado el mando de la capitania general de Cataluña.

El gobernador de Segovia salió anoche para la provincia de su mando.

Entre las muchas personas que anoche visitaron al duque de la Torre, se encontraban el marqués de Sardoal y el señor Sagasta.

MISCELANEA.

Vamos á comunicar á nuestros lectores, en la creencia de que les parecerá sumamente curioso, un hecho que está ocurriendo en esta capital y que llama la atención de cuantas personas le conocen.

Hay en la calle de Ferráz (barrio de Argüelles), como saben todos nuestros covecinos, una especie de cuevas formadas en el terreno que queda por desmontar. Pues bien, hace dos meses próximamente que los habitantes de aquellos sitios notaron, en un gran extrañeza, que un jóven, decentemente vestido, de rostro agraciado y fino aspecto, entraba todas las noches en una de esas cuevas, sin que aquellos comprendieran el objeto que allí podía llevarle.

Avisaron á la guardia civil, temerosos sin duda de que esto produjera alguna mala consecuencia, y se personaron en la cueva, algunos individuos de dicho cuerpo para obtener algunas explicaciones por parte de tan extraño jóven; pero éste, con muy corteses maneras y un lenguaje distinguido, les preguntó que qué se les ofrecía, y les dijo que le dejasen allí tranquilamente puesto que ni era ladrón, ni asesino, ni nada criminal; tenía su cédula personal correspondiente como lo demostró, y por la cual se supo que es mejicano, y no hay ni en el Código, ni en ninguna parte ley alguna que le estorbase estar en aquel sitio. Los guardias, convencidos de esto, le dejaron y participaron á los vecinos del barrio el resultado de sus indagaciones; y algunos de estos, no satisfechos con tan pocas noticias, se llegaron á la cueva y hallaron al objeto de su curiosidad quitándose las botinas al lado de un poco de fuego que habia hecho. Hicieron varias preguntas y á todas contestó con urbanidad, dando señales de su

—En Sevilla se tiene por santa á la Penitente.
—Cosas del vulgo: la penitente es un demonio.
—Contadme, contadme.
—No es la ocasión: no podemos perder tiempo: bastante hemos perdido. ¡Hola! ¡hola! buen mozo, añadio Rompe-hierro dirigiéndose á Basilio, que se acercó; ¿tienes tú seguridad de hacer que la hermosa Beatriz hable contigo?
—Sí.
—Pues si lo consigues, dile que es necesario que consienta en hablar con el emperador, para pedirle gracia por un hombre que va á morir; ella es caritativa, y consentirá: dile, además, que ese hombre es su padre.
—¿Su padre! exclamó Basilio: ¿pues entonces ese hombre que va á morir ¿es padre tuyo?
—Sí, pero silencio; no hay tiempo que perder: se acerca la media noche; vamos, señor Pedro Vargas, vamos, estamos haciendo falta en Sevilla; es necesario que esta noche venga al Sotillo de Santa Ana Su Magestad.
—Vamos, pues, pero yo no os respondo de nada; sobre todo, si hemos de ir andando hasta Sevilla.
—Acuesta os llevaria yo á fuerza necesaria, pero no lo es: venid, metámonos por entre los árboles; muy pronto encontraremos quien nos lleve cómodamente á Sevilla.

inocencia y repitiendo que él á nada malo se dedicaba, que tenia sus documentos en forma y que si allí se encontraba esa porquería de recursos para pagar una casa, y tampoco tenia en esta población amigos.

Entonces uno de los que allí habian acudido le invitó á tomar con él alguna cosa, cuya invitacion fué muy finamente aceptada, pero sin que correspondiera á ella dando más explicaciones que las que ya habia dado.

En resumen, este sujeto misterioso habita hoy en dicha cueva como si fuese el mejor gabinete, y nadie sabe por qué medios cubre las demás necesidades, ni cómo, viviendo en un sitio de esa especie y falta de recursos, anda á limpio, compuesto y con buen porte.

Excusado es decir que los concedores del caso han tratado de averiguar algo sobre esta persona; pero solo han descubierto que antes de irse á morar á la cueva donde ahora se encuentra, dormía sobre una mesa en el portal donde cierta frutera guarda por la noche su mercancía, y que una vez los agentes de orden público que le encontraron en dicho punto, le hicieron ir á la prevención, á lo cual accedió con la serenidad y buen aire del que nada tiene que temer.

Como este jóven singular es fino, decente y culto, y nada absolutamente nada sospechoso se ha visto en él, creemos que esta su vida actual es uno de esos prodigios que produce el ingenio cuando se siente aguzado por el hambre.

En el número 76 de El Monitor de los Caminos de Hierro que acaba de publicarse aparecen los siguientes artículos:

Informe sobre el servicio y tarifas de ferrocarriles, aprobado por la junta de agricultura, industria y comercio de la Provincia de Madrid.—La cuestion de los caminos de hierro en Francia.—El estanco de la sal.—Proyecto de establecimiento de un remolcador de cadenas durmiente ó locomotora en el Guadalquivir, entre Sevilla y Bonanza.—El pavimento de las calles de París.—Las calderas de vapor en los buques.

Mañana tendrá lugar en el teatro Martip el beneficio del primer actor de carácter, don Pascual Alba, en el que tomarán parte en obsequio al beneficiado, el distinguido actor don José Mata y los niños Bueno, desempeñando aquel el papel de protagonista en el drama Heras Cortés, y haciendo aquellos la bonita comedia La casa de campo.

El sábado de la presente semana tendrá lugar en el teatro de la Comedia, una variada y escogida función á beneficio de las primeras bailarinas doña Enlaha y doña Vicenta Guerrero y Cámara, poniéndose en escena el baile nuevo, del género francés Una fiesta oriental.

Ha quedado instalada en la casa número 23 de la calle de Embajadores, la casa de socorro del distrito de la Inclusa.

De tras á cuatro de la tarde, continúa la inoculación directa de la ternera á todos los niños que se presentan en el centro general de Vacunacion, Goya, 11, barrio de Salamanca.

Con el título de Políticos contemporáneos ha empezado á publicar el señor, Martin de Ollas una serie de estudios biográficos.

Y metiéndose á poco por entre los árboles, y haciendo apoyarse en su brazo á Vargas, Rompe-hierro ganó muy pronto la ribera derecha del Guadalquivir, dio tres palmadas, y poco después, entre las espesuras de la ribera, salió una negra y larga gondola, tripulada por algunos hombres encapuchados. Sobre el puente de la gondola se veía un faral de vidrios rojos; á proa otro rojo tambien.

Era, en fin, la gondola de los Hermanos de Nuestra Señora de los Ahogados.

—¡A Sevilla! dijo Rompe-hierro, metiéndose en la gondola con Vargas.

Y la gondola dejó la ribera y navegó hacia Sevilla.

CAPITULO XI.

De lo apurado que se vio Vargas para despertar al emperador.

No era de fácil desempeño la comision que llevaba Vargas.

La primera dificultad era entrar en Sevilla.

Vargas rompió de frente con ella al llegar á la puerta de la Barqueta.

Saltó en tierra solo.

Rompe-hierro se quedó en la gondola preparado por los Hermanos de Nuestra Señora de los Ahogados.

Porque, como suponer que aquellos

FOLLETIN

51

DON MIGUEL DE MAÑARA

MEMORIAS DEL TIEMPO DE CARLOS V

POR

DON M. FERNANDEZ Y GONZALEZ.

El bandido, dócil á la orden que se le habia dado; permitiendo inmóvil y no dejó pasar á Vargas, cubriendo con su cuerpo las estrechas escaleras.

Rompe-hierro subió algunos escalones.

La escalera terminaba en un muro negro y viscoso.

Aquel muro tenia algunas perforaciones.

Rompe-hierro miró por una de ellas y escuchó.

Vió un pequeño espacio: una capilla severa y triste, ó por mejor decir parte de ella.

No se veía otra cosa que el débil resplandor de una luz.

Nada se escuchaba.

Rompe-hierro oprimió un resorte, y una de las piedras del muro giró y dejó practicable una pequeña y estrecha puerta.

Rompe-hierro descendió hasta dónde

habia quedado el bandido del hábito, y le dijo:

—Esperad aquí; deja pasar á ese caballero y á ese mozo; subid, amigos; pero en silencio: es necesario que no nos sientan.

Vargas y Basilio subieron, siguiendo á Rompe-hierro; y de la manera más silenciosa posible.

Rompe-hierro pasó por la abertura, y tras él pasaron Vargas y Basilio.

Se encontraron en una pequeña capilla solitaria, triste, pobre, desamueblada; iluminada débilmente por la luz de una vieja lámpara de cobre que ardía delante de un Santo Cristo de negro y sombrio, que estaba colgado por los brazos de la cruz de un muro desnudo.

En un ángulo de la capilla habia una empinada escalera de madera.

La puerta de este pequeño edificio, estaba franca.

—Seguid, dijo á media voz Rompe-hierro, á Vargas y Basilio.

—¿Dónde estamos? dijo Vargas á Rompe-hierro, cuando estuvieron al aire libre, y algo apartados del edificio del cual habian salido.

—¿No conocéis este sitio? dijo Rompe-hierro, pues la luna es bien clara; estáis á la orilla de un remanso del Guadalquivir: á la derecha tenéis el palacio de Don Miguel de Mañara, silencio y oscuridad, que demuestra que la hermita no está en él: á la izquierda la hermita de la Penitente, que deja ver tambien oscura la

vidriera de su ventana, lo que quiere decir que la Penitente y Beatriz la hermosa y Estrella la Diosa duermen, ó que á lo menos están recogidas.

—¡Ah! dijo Vargas. ¿Esté es el sotillo de Santa Ana?

—Sí, por cierto, y algunas noches oscuras entra una barca silenciosa en el remanso, y se acerca á la hermita, y de la barca sale, y en la hermita entra un caballero encubierto; si vos no hubierais sido herido por Don Miguel de Mañara, sabrais quien era ese caballero; porque habrais venido acompañándole.

—¿Ah! el emperador.

—Sí, Su Magestad el emperador.

—¿Con que el emperador tiene amores con esa hermosísima niña, á quien llaman la hija de la Católica?

—Que el emperador venga algunas noches á rezar á la ermita de la Penitente del sotillo de Santa Ana, no quiere decir que á la hermosa Beatriz, ni aunque la vea; creo que eso no ha sucedido nunca: la hermita está siempre silenciosa y desierta cuando viene el emperador.

—¡Ah! es que Su Magestad tiene escrúpulos, dijo Vargas: antes solia ir á la media noche á la capilla rezando delante del cuerpo incorrupto del rey Don Fernando el Santo, y es posible que habiendo sabido que esta hermita tiene fama de milagrosa, venga á rezar á ella.

—Sobre esta ermita, dijo Rompe-hierro, pesa la maldición de Dios.

os hombres que figuran en pri-
ca en nuestros partidos.
uno publicado es el del señor
rila.

REVISTA COMERCIAL.

RCADOS NACIONALES.

accidentados han sido los últi-
mos días, pues mientras en los pri-
mo reinado vientos furacanos,
granizos, fuertes heladas, inten-
sas, en los últimos ha mejorado
tiempo, que ha retrasado el más
ble que habíamos sentido en todo
no. Ayer y anteaer fueron verd-
das de calor en Madrid.
sas son las apreciaciones del re-
producido por el temporal, pues
as en la zona central en que ha
forable por el viento la vejetación
desarrollaba harto prematura-
sin afectar mucho los sembrados
istos, en Aragón se lamentan de
causado grandes pérdidas en la
a, padeciendo mucho los árboles
sobre todo los almendros y tam-
olivos. Iguales quejas se oyen
luña, pero creemos que en unos
hay un poquito de exageración,
si el temporal no se repite ha sido
teoro: pasajero, sin consecuencias

ocede lo mismo con la sequía. No
la parte de Levante, sino en la
nal y occidental, como en algu-
ntos del centro se quejan de la se-
y piden con urgencia lluvia.
toma de la sequía es la aparición
langosta con carácter algo alar-
en algunos campos de la provin-
Madrid y de las de Ciudad Real y
Z.

Los mercados se nota gran decaden-
cias con concurriridos y las trans-
acciones muy pocas. Las remesas de
ceites andaluces, han parado y la
tacion es completa. La causa de
esto es el malestar general, pues si
fuera, habria compradores y los
sufririan las oscilaciones corres-
pondientes.

Embargo, se observa que, a pesar
grande la oferta, no declinan los
precios, sosteniéndose firmes ó sin varia-
ciones que los tenedores, comprenden-
do es una causa directamente mer-
cancil, sino muy diferente la que motiva
el movimiento de los especuladores.
En las capisas anteriores sobraban
producir una lamentable paraliza-
cion en la plaza de Santander, una se-
ria y accidental, al fuerte tempo-
ral ha reinado y disruido las faenas
haciendo la entrada y despacho de
ques, ha acabado de agravar la
cion. Las ventas de harinas se han
ido a dos partidas de primeras má-
creditas con destino para Amé-
rica, precio aproximado de 16 rs. Las
encinas son crecidas y los tenedores
en deseos de vender, pero faltan
pradores. No ha habido embarque
América, elevándose para la Penin-
sular 10.678 sacos y barriles y 13.510 sa-
cos para el extranjero.
No ha habido arribos en azúcares, cer-
ta sostenidos sus precios. Se han
ido unas 9.000 arrobas dotado de
co a 41 1/2 rs. y 100 barriles llenos
del no país, a 47 3/4. Hay buenas exis-
tencias en aguardientes, pero escasa
anda. En café hace tiempo que no
realizan ventas, siguiendo la misma
paralización el comercio de aceites, arroz,
café, etc.

mercado último de Torrelavega es-
tá muy desanimado, debido prin-
cipalmente al fuerte temporal de aguas y
viento que reinaba, habiendo sucedido
lo mismo en el mercado de Potos. Los
precios sin variación.
paralización en Bilbao, encerrándose
las transacciones dentro del estrecho
rango de los artículos de primera necesi-
dad. El aceite que tomó algún favor en
puntos productores, a consecuencia
de mucha afluencia de los tenedores y
todavía cortas las entradas, se sosie-
na con firmeza, a pesar de haber bu-
en existencias. Se esperan algunos va-
ces con varias partidas de espíritus.
La plaza está bien surtida de bacalao.
El centeno estaba cargando a la última
hora un vapor de 5 a 6.000 sacos con
destino a Noruega. Las cebadas de Cas-
tilla tienen el precio con las de Andalucía.
Las harinas firmes, los trigos del país, retra-
nándose los compradores por las pre-
siones de la oferta. Los almendros ad-
quieren favor y se han recibido buenas
partidas, especialmente de la clase reser-
vada, superior. En los restantes artícu-

los nada de particular ocurre y que me-
rezca reseñarse.
Nieve, granizo y fuertes heladas, hé
aquí el estado atmosférico de Burgos en
los primeros días de esta octava. El mer-
cado está muy encalmado, siendo muy
pocas las operaciones. En el mercado
último de Pampliega se ha observado
menor animación que en el anterior, y
los precios de los granos con alguna ten-
dencia a la baja. Adelantan los trabajos
del viñedo, pero los frutales y los sem-
brados han sufrido algo del brusco cam-
bio de temperatura de días atrás.

En Valladolid temen que las últimas
heladas hayan destruido la cosecha de
la fruta. Hay bastante calma en los
mercados, siendo las existencias regu-
lares. Los precios sin variación, oscilan-
do el de trigo entre 38 1/2 y 39 3/4 las
94 libras. Los sembrados se han reser-
vado de los frios en Medina del Campo:
los dos últimos mercados han sido poco
concurridos, notándose desanimación en
los compradores. Sin variación los pre-
cios de los granos en Tudela de Duero,
y el mercado poco concurrido; solo en
vino siguen saliendo algunas partidas a
los precios de 16 rs. cántara del blanco
y 13 del tinto. Los sembrados se han
marchitado algo en Avila, conteniendo
las heladas la vejetación, lo que allí se
cree ser en la actualidad generalmente
beneficioso. Ninguna novedad en el mer-
cado.

De La Bañeza escriben que si bien ha
reinado en aquella comarca un temporal
muy desfavorable, no obstante se han
reservado poco los sembrados y el campo
presenta un excelente aspecto. Los ga-
nados han alcanzado un precio fabuloso,
vendiendo cuantos se ofrecen en los
mercados, que no son pocos, muy espe-
cialmente vacunos y enebados al traba-
jo. La razón de esta elevada demanda
está en que los labradores de la gran
cuenca de Campos se surten abundan-
temente de ganados en la provincia de
la buena cosecha y abundancia de pas-
tos. En granos hay también gran de-
manda, colocándose cuanto se presenta,
haciéndose numerosas transacciones en
los granos empanerados en aquella pó-
blacion por propietarios y especuladores,
todo con destino a Asturias y para Cam-
pos. También son solicitadas las pa-
tatas.

Los labradores se quejan de falta de
agua en Ciudad Rodrigo, resentidos
de la sequía prados y sembrados. Los
granos tienden al alza, habiendo regular
demanda. Mal tiempo en Carrion de los
Condes, sin alteración los granos; solo
los garbanzos para la siembra están
caros, llegándose a vender sin ser más
que regulares a 180 rs. Paralizadas las
transacciones en Segovia; a ello contri-
buyen los exajeradas pretensiones de los
tenedores, suspendiendo los harineros
la fabricación. Los sembrados exce-
lentes. El trigo se cotiza de 37 a 38 rs., pero
nominalmente.

De Monregillo nos escribe nuestro cor-
responsal:
Monregillo (Zaragoza) 3 Marzo 1877.
Señor director de EL POPULAR.
Los campos van presentando ya mal
cariz, pues no ha llovido nada, despues
de la sementera, y aun durante ella muy
poca cosa, pues si bien llovió muchas
veces, fué siempre con mucha escasez;
sin embargo, si pronto nos viésemos fa-
vorecidos por el agua en abundancia,
aun podría esperarse una cosecha más
que regular, porque la siembra se hizo
muy larga.

Tranquilidad y calma en Barcelona. Solo
en aceites ha sido más activa la deman-
da que en las semanas anteriores, cer-
rándose con firmeza los precios los de al-
godón están en decadencia, por hallarse
provistos los compradores. Nada de par-
ticular ocurre en algodones, limitándose
las operaciones de este ramo a las necesi-
dades precisas del consumo. Lo propio
sucede en arroz y bacalao. El arroz de
1.003 cajas ha surtido la plaza de cen-
tares, de que había gran escasez. En ca-
fé se presenta el mercado el mismo tono
de firmeza avisada, continuando los te-
nedores retraídos. También cierran con
firmeza los cueros. El petróleo ha sufrido
alguna baja por causa de las noticias
recibidas de los puntos de origen; y por
ser regulares las existencias de la plaza.
El viento Nordeste que ha rajado du-
rante algunos días en el Principado, ex-
cesivamente frio y secante, ha perjudi-
cado gravemente todo lo sembrado y
mucho frutal. De varios puntos de Cata-
luña se tiene noticia de lo perjudicial
que es la sequía y del notable disminu-
cimiento de los sembrados. En el litoral
de Tarragona todas las cebadas quedan
como tostadas ó quemadas por los frios
y sequía.

Abundantemente abastecidos los al-
macenes de Bacia y sus fabricas harin-
eras con trigos y harinas de todos los
puntos de España, sus precios siguen
sejos, y sin más operaciones que para el
consumo; pero a seguir el tiempo desfa-
vorable es de presumir alza y una re-
gular demanda. Los espíritus de vino,
industria y de orajo con una calma po-
cas veces vista y nominales todos sus
precios: de industria hay abundancia,
van llegando nuevas remesas y se espe-
ran otras, siendo su venta tan difícil que
nadie se atreve a ofrecer.

De Alcanar (Tarragona) recibimos la
siguiente carta de nuestro corresponsal:
Alcanar 12 de Marzo de 1877. Muy
señor mío: La temperatura ha cambiado
en la última semana de un modo repen-
tino y brusco, de un tiempo primaveral a
un frio intenso, de modo que han au-
mentado considerablemente las enferme-
dades, causando la muerte a la mayor
parte de personas atacadas y senectua-
dinarias, pero muertes casi instantáneas.
La misma calma que en las demás
partes de la península observamos en la
de Valencia, solo en vino siguen los
precios sostenidos y animados los com-
pradores. En trigos, si bien cierran fir-
mes, no obstante no hay demanda. Es-
casean las existencias de aceite y aun
de los andaluces. Las operaciones son
muy pocas, y si continúa la sequía, este
artículo tomará un giro de alza regular.
Las de Tortosa cierran firmes, pero son
cortas las ventas. El de algodón y lina-
za sigue sin variación. Los precios de
los aguardientes han cedido a conse-
cuencia de la calma que reina en este
artículo. En café hay ya mas animación,
colocándose bastantes partidas. De
azafran solo se han vendido pequeñas
partidas para la península, siendo nula
la demanda para el extranjero. Los ar-
ribos han sido tan escasos como las ope-
raciones.

Las noticias de Alicante son cada vez
menos halagüeñas. El aire frio y seco
de los últimos días ha acabado de agos-
tar los campos. El movimiento mercan-
til de la plaza es casi nulo. Los precios
cierran con flojedad generalmente, ha-
ciéndose pedidos de azafran y no hacién-
dose algunas operaciones en vino por
la exigencia de los tenedores. De bacalao
labrador hay bastante demanda, así
como el de cutacion. Harinas, trigos,
aguardientes y azúcares encalman. De
aceite andaluz se colocan algunas parti-
didas.

De Cantoria nos escribe nuestro apre-
ciable corresponsal la siguiente carta:
Señor director de EL POPULAR.
Cantoria 7 de Marzo de 1877.
Muy señor mío: Desde mi comunicacion
última nada puedo decir a Vd. que sea
favorable a este país. El tiempo si-
gue levantado y sin tendencia alguna a
la humedad, la vejetación muerta, la
tierra calcinada, esta es la triste pers-
pectiva que se presenta a los ojos del la-
brador en el presente mes de Marzo.
En cambio, como hace un año que las
beneficas lluvias no han fertilizado los
campos, la salud pública se ha resentido
y las enfermedades abundan, por más que
la mortalidad no sea frecuente, y así es
que en esta villa se dan algunos casos de
typhoida y algunas otras enfermedades
no menos peligrosas, todas sin duda
por efecto del estado de la atmósfera.

Sin una intempestiva variación introducida
por los industriales albojenses en
la construcción de la carretera de
Baza a Huercalovera, se estaria traba-
jando en toda la parte que queda por
construir de dicha carretera, y los brá-
ceros, en vista del mal cariz que presenta
este país, no emigrarian por cientos a
la Argelia, como sucede por desgracia,
en vista de la sequía que nos aflige y
que tiene paralizados todos los trabajos
agrícolas.

A pesar de que el campo no ofrece
nada en el presente año, y no se espera
recolectar sino en los terrenos de rega-
do una cosecha muy reducida, los cereales
no suben y se hallan encalmados.
Los precios de los artículos de consu-
mo son los siguientes:
AREVALO 11 de Marzo. Trigo de 37
a 37 1/2 rs. fanega; cebada de 18 a 19;
centeno de 21 a 22.
AVILA 13 de Marzo. Trigo de 51 3/4 a
16 3/4 pesetas hectólitro ó sea de 9 3/4 a
9 5/8 rs. fanega; cebada de 9 1/2 a 9 5/8
rs. de 25 a 5 5/8; algarrobas de 9 7/8 a
10 1/4; sea de 150 a 5 7/8; garbanzos de
26 3/4 a 33 1/2 a sea de 15 00 a 30 00.
Patatas de 1 a 1 25 pesetas arroba de
11 50 kilos.

ALCANTARA 12 de Marzo. Azúcares:
Blancos floretes de 70 a 72 rs. arroba;
idem de bajos a buenos, de 66 a 68; que-
brados, de 20 a 22; de 10 a 12; de 13 a 15
rs.; id. números 13 a 18 de 50 a 53 rea-
les; id. números 13 al 14 de 50 a 54 rea-
les. Cotizamos marca B segunda de 49 a

50 rs. arroba c.; B. de 47 a 49 rs.; B. Ter-
cera de 46 a 47 rs.; B. 1.ª de 56 a 57 rea-
les y F. de 58 a 59 reales.
Aceite: Cotizamos el andaluz de 51 a
54 rs. arroba valenciana y el del país de
58 a 60 reales.
Aguardientes: Solo como nominales
cotizamos de 100 a 102 duros la pipa sin
casco. Los aguardientes de caña no sa-
len de la calma que tenemos anunciada
detallándose de 48 a 50 duros la pipa.
Azafran: Siendo clase buena de 135 a
140 rs. libra castellana.
Bacalao: El de cántara, como siem-
pre, tiene también buena salida, deta-
llándose de 208 a 212 reales.
Cotizamos: Caracas de 7 a 9 rs. libra
valenciana de 16 onzas; cubanas de 5 y
medio a 6 3/4, Guayaquil de 4 3/8 a 4 1/4
reales y cubeno de 4 3/4 a 5 rs.
Cebada. Los precios de 98 a 102 rea-
les cántara de 4 1/2 fanegas.
Harinas. Cotizamos las de este país
marca Cosill primera clase de 21 a 22
a 23 1/2 rs. arroba valenciana; id. segun-
da de 19 1/2 a 20 1/2 rs., y de tercera
de 17 a 18 rs. Las de trigo duro de 22
a 23.

Cotizamos la primera caudal de 19
a 20 1/2 rs., y la segunda de 18 a 18 1/2
reales. Las de trigo duro de 19 a 20
reales.
Petróleo. En los precios se nota más
debilidad, medida que la estación va
adelantando. No pudiendo hoy fijar la
cota de los latas más de 76 a 78 rs.
Trigos. La oferta es más solicitada y
apenas hay entradas de esta clase, que
la fijamos de 46 a 48 1/2 rs.
Trigos duros del país no hay y los ar-
ribos que tenemos de Africa se van de-
tallando de 44 a 50 rs. fanega.
Vinos de 8 a 9 1/2 rs. cántara en el
campo.

ALCALA DE LOS GAZULES 7 de
Marzo. Trigo obispado de 49 rs. fanega;
cebada a 17; habas a 23; zaita a 12; maíz
a 42.
Garbanzos de 60 a 100.
Alpiste a 48.
Aceite a 75 rs. arroba.
Arroz a 32.
Carbon vegetal a 3.
Carne de vaca a 4 rs. fanega; carnero a 4;
cordero fresco a 3.
Petróleo lata 1/4 de arroba 75.
LA BANEZA 12 de Marzo. Trigo de
32 a 34 rs. fanega; centeno de 21 a 22;
cebada de 20 a 21 1/2 rs.
Patatas a 2 1/2 rs. arroba.
BEAR 12 de Marzo. Trigo a 88 rea-
les fanega; cebada a 24; centeno a 25.
Aceite a 76 rs. arroba.
Vino de 24 a 26.
Tocino a 68.
Garbanzos a 100 rs. fanega.

BARCELONA 13 de Marzo. Aceifes
de 23 3/4 a 24 duros por las clases de Au-
dalucia y de 25 1/2 a 26 las clases im-
portantes del país, todo por carga, de 15
kilos, sin derechos.
Las botijas de 12 arroba de 27 1/2 a 28
reales, y las cajas de quintal de 11 1/2 a
12 duros.
Los aceites de algodón de 19 1/2 a 20
duros la carga.
Aguardientes: Espirita de vino de 35 a
la pipa jerezana, franco a bordo, de 92 a
93 duros con casco; Holanda de 19 1/2
grados de 53 a 54; id. refinado de 25 de
67 a 67; id. 33 1/2 grados de 86 a 87; anis-
ado de 17 1/2 grados de 54 a 55; id. de
19 1/2 grados de 64 a 65; id. de 25 de 84
a 85; id. de 30 de 102 a 103.
Los espíritus de industria de 35 se co-
tizan de 83 a 84 duros id. id.

Algodones: Nueva Orleans y Móhila de
19 1/2 a 19 3/4 pesos sencillos quintal ca-
talen de 41 6 kilos; Charleston y Savan-
na de 18 1/2 a 18 3/4; Pernambuco de
17 1/2 a 17 3/4; Santos y Surocaba de
16 1/2 a 17; Souboujeac de 16 a 16 1/2;
Levantes bajos de 13 a 14.
Durante la semana se han recibido:
530 balas de Charleston por Cecilia; 500
idem de Puerto Cabello por Braviata; 25
idem de Marsella por Numaacia; 2.000
idem de Habana por Santiago; 475 idem
de Charleston por Atancia; total 3.530.
Arroz: Primera clase de 20 1/2 a 21 1/2
pesetas quintal de 41 6 kilos; segunda
clase de 18 1/2 a 19 1/2 id. id.
Azúcares: N.º 12 de 11 a 11 1/2 libra
catálana quintal; idem 13 a 14 de 11 1/2 a
12 id. id.; id. 15 a 16 de 12 a 12 1/2 idem
idem; idem 17 a 18 de 12 1/2 a 13 id. id.;
id. 19 a 20 de 13 a 13 1/2 id. id.; blancos
regulares de 13 1/2 a 14 id. id.; id. supe-
riores de 14 1/2 a 15 id. id.; pilon refina-
do de 11 a 11 1/2 duros id.; id. cortado
regular de 11 3/4 a 12 id. id.
Bacalao: Noruega de 40 a 41 pesetas los
40 kilos; Islandia de 38 a 40; Libia de 48
a 50 id.

Cacaos: Guayaquil directo de 8 a 8 1/4
sueldos libra catalana de 400 gramos;
Guayaquil indirecto de 7 1/4 a 7 3/4; el
Caracas superior de 14 a 15 sueldos la li-
bra de 400 gramos; Caracas buenos de 12
a 12 1/2; id. regulares de 10 1/2 a 11.
Cafes: De 19 1/2 a 20 duros quintal ca-
talen de 41 6 kilos.
Carpas: De Buenos Aires de 37 a 37 1/2
libras moneda catalana el quintal de 41 6
kilos, clases corrientes, y de 37 a 38 li-
bras los cordobeses.
Petróleo de 210 a 250 rs. los 100 kilos
brutos en barriles.
Trigos: canchal Castilla de 16 3/4 a 17;
Mancha de 16 1/2 a 16 3/4; Jolas de 16 1/4 a
16 1/2; Danubio de 13 5/8 a 14; Irka de 16
a 16 5/8; Berdianska de 17 25 a 17 50.
Vino preparado para la Isla de Cuba de
34 a 35 duros la pipa catalana franco a
bordo, según clase; id. para Montevideo
y Buenos Aires de 24 a 25; id. para el
Brasil en pipas portuguesas de 40 a 48
duros.

Todo según clase y condiciones.
BOLSAS DE HARINA. Los precios de los
mochos, blanquillos y rojos para el comer-
cio y fabricación, buenas clases, de 37 a
38 1/2 rs. fanega; trigos blancos (muy
solicitados para Andalucía) de 30 a 42
reales fanega; centeno a 25; cebada a
22 y avena de 16 a 17.

Harinas marca "Catalina", primera a
14 1/2 reales arroba; segunda a 13 1/2
tercera a 12.
CARRION DE LOS CONDES 12 de Mar-
zo. El trigo de 37 a 39 rs. fanega; la
cebada a 20; el centeno a 21 y la avena
a 13, bastante regular.

CIUDAD RODRIGO 13 de Marzo. Trigo
candéal a 34 rs. fanega; barbilla a 31;
cebada y centeno a 19; algarrobas a 22;
garbanzos de 70 a 90.
Harinas de 13 a 14 rs. arroba de prime-
ra y segunda.
Aceite de 76 a 78 rs. cántara pagado
derechos de puertas.
Vino de 20 a 22.
Jabón a 56 rs. arroba.
Arroz de 32 a 34.
Sal de 8 a 9.
Pielés a 5 rs.
Cacao: Caracas de 6 a 7 rs. libra.
Azúcar de 80 a 84.
Bacalao de 50 a 54.

CORDOBA 13 de Marzo. Trigo de 48
a 50; cebada de 16 a 18; habas de 28 a 30;
garbanzos de 70 a 120, escada de 10 a 11.
Aceite en los molinos de 39 a 40; id. en
la ciudad a 58.
Carne de vaca a 44; id. de cebra a 36.
Fabrica de harinas de San Rafael en
esta capital. Harina flor candéal, a 00
reales arroba. Id. recia superior, a 10.
Id. id. de segunda, a 18; id. id. de terce-
ra, a 16. Estos precios son en domicilio
y al contado. Moyuelo sin envase, a 16
reales fanega. Salvado de primera, se-
gunda y tercera, a 10, 7 y 4 respecti-
vamente, por partidas de más de diez fa-
negas.

FIGUERAS 13 de Marzo. Trigo de
23 75 a 21 25 pesetas hectárea; meclado
de 18 75 a 17 50; centeno a 16 25; ce-
bada de 11 25 a 10 63; avena de 11 25 a 10;
maíz de 17 25 a 16 75; mijo a 15 00; pani-
co a 13; habichuelas de 40 25 a 27 50;
garbanzos de 40 75 a 21 25; habas a 15 63;
habones a 16 75.
Vino a 30; aguardiente a 64.
Aceite de 93 50 a 84.

GIJON 13 de Marzo. Aceites: De An-
dalucia de 53 a 54 rs. arroba, escasa.
Aguardientes, Anis sencillito de Tarrag-
ona a 80 pesos pipa; id. doble a 90; idem
sencillo industria a 88; caña a 67. Tam-
bien escasa de este artículo.
Arroz: Cilindrado de primera a 27 rea-
les arroba; id. de cuatro pasadas a 25;
idem de tres pasadas capillado a 24; idem
de dos pasadas a 23.
Azafran: Blanca superior de 58 a 59
reales; id. quebrado primera de 50 a 54
idem; id. segunda de 45 1/2 a 47.
Cucurucho (sin existencia): Pilon 68;
Cuadrado 72.
Café: De 26 a 28 pesos quintal según
clase. Estos artículos escasean.
Cacaos: Caracas de 5 1/2 a 9 reales
libra según clase; Guayaquil de 4 90
a 5 id.
Ginebra: Tarro, 6 50 rs.
Petróleo a 2 50 rs. litro y 100 rs. caja
Almidon del río, no hay existencia;
inglés de 43 a 45 rs. arroba.
Bacalao: Noruega de 47 a 48; Escocia a
56; Langa a 68.
Grasa de sardina de 64 a 60 pesos las
60 bergas.
Harinas: de primera a 18 1/4 rs. arroba
para el pueblo; de segunda a 17 3/4 rs.;
tercera superior a 15 3/4; de tercera a 13
y medio; de tercerilla a 12.
Salvado a 7.

(Se continuará.)

BOLSA DE MADRID:

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 15

Fondos públicos.	Ultimo precio.	Mov.
3 0/0 interior.....	11.30	"
Pequeños.....	11.30	"
Fin de mes.....	11.30	3
Fin próximo.....	11.37	"
3 por 100 exterior.....	12.03	"
Valores hipotec.....	130.50	"
Material Tesoro.....	60.00	"
D. del Personal.....	60.00	"
Sisa del ayunt.....	60.00	"
Corp. prov. B. y T.....	88.90	"
Idem pequeños.....	88.25	"
Idem s. ext.....	60.00	"
Idem pequeños.....	57.10	"
Bonos del Tesoro.....	57.00	"
Idem a. omision.....	60.00	"
Idem pequeños.....	77.00	"
Besp. Caja de Dep.....	"	"
SARAJEVO Y SOBOD.....	20.25	25
Ferre-carilla.....	19.75	"
Idem Diciembre.....	23.00	50
Idem enero 1876.....	99.00	"
Idem de 25.000.....	60.00	"
Idem de 50.000.....	195.75	25
CAMBIOS.		
Madrid a 90 d. f.....	47.89	"
Paris a 8 d. v.....	4.98	"
Rueda idem.....	6.00	"

Después de la hora oficial de con-
tratación, han quedado los cambios si-
guientes:
3 por 100 interior, a 1 25.
Bonos del Tesoro, a 57 10 papel.
Ferre-carillas viejas, a 19 70.
Idem nuevos, a 19 40.
Obligaciones del Banco y Tesoro in-
teriores, a 88 25.
Idem id. id. exteriores, a 89 00.
Cuponés y carpetas interiores, a 88 25
dinero.
Idem id. exteriores, a 74 50.
Libramientos de guerra y cartas de
pago, octavo grupo, a 12 50 por 100.
Banco de España, 105 00 papel.
Oro en onzas, beneficio, a 20
Idem antiguo, 9 40.
Idem moderno, 2 50.
Plata, 2 00 por 100.

